

# Por mi banda habla mi rebeldía

Margarita López Fernández

**L**a situación en las zonas urbanas donde los asentamientos son irregulares, invadidos por campesinos que vienen a jugar su suerte formando cinturones de miseria, siendo reprimidos y desalojados por granaderos, quemando sus pocas pertenencias, en lugares donde existen carencias indispensables como agua, luz, salubridad, escuelas, etc. En esta situación de vida no es fácil la estabilidad emocional, económica y social de los niños y niñas. Cuando no son deseados, planeados y si eres niña serás discriminada. Puedes tener algunos padres que te den todo o lo necesario, si no: trabajarás tu niñez con juegos de adultos, serás niña madre al servicio de los hermanos, hostigada o violada por algún padrastro o cualquier familiar. Niños reprimidos infancia podrida.

Aún así no dejamos ese entusiasmo de niño o niña, corremos en las calles tras una pelota, subiremos a los árboles, o atraparemos luciérnagas, construiremos nuestros sueños con lodo aunque nos pongan un castigo por ensuciar el vestido nuevo.

Cuando uno es niña nos damos cuenta poco a poco de lo que nos rodea como es la situación, grabamos por lo general las cosas negativas - hasta ser nuestras propias conclusiones. No muchos jóvenes tenemos la misma asimilación, habrá quien piensa en el regalo de papá por haber pasado la secundaria o preparatoria y habrá quien no tiene para el uniforme o los útiles, el querer aprender resulta más complicado por tener que trabajar lavando platos o de albañil o de plano te quieren casar para deshacerse de ti.

Si eres chavo, pásale, tendrás más libertades por ser hombre, menos de juntarte con la

banda porque ya eres delincuente, mariguano, malviviente y si eres chava de marimacha o puta no te bajan. No sólo la familia, la gente y hasta tu banda. Al paso que va transformándose tu cuerpo también tu mente, tu persona, tu decisión; también van creciendo tus broncas iniciándose en casa, tu familia como un estado represor. El gran conflicto entre el modelo de hija o hijo que quieren que seas tus padres y tu identidad como rompecabezas que quieres formar de ti.

La desobediencia a las reglas familiares, a miles de problemas, roles, perjuicios heredados de siglos nos dan la opción por andar por las calles dibujar la esquina, convivir y compartir con jóvenes de tu generación descubriendo el valor juvenil

Bacardi con drogacola la mejor compañía, aprendiendo a fumar Marlboro y ya en la eriza Caritas y Delincentes. Las drogas el tema escabroso según los moralistas. Los de la alta sociedad, los empresarios y los medios de comunicación los mayores difusores de la adicción.

Mientras unos utilizan buenas y caras drogas. Los vagos, los abortos sociales se dan un



Daniel Correa Rojo

toque, una chela, un leoncito, un chemo y hasta unas monas. Pero eso sí, no salgas a las calles los perros andan sueltos. Si te apañan te bajan todo lo que traigas y si no traes nada te hechan algún embarque. Dicen que te encerrarán, chantajea a tu familia hasta sacarle alguna lana, el televisor o algo de valor. La policía siempre hostiga, ¡ah, perdón! siempre vigila, intimida, chantajea. Más a chavas para así violarlas y dejarlas en ¿libertad? Esto se ha hecho cotidiano, el juego del comandante pidiéndole cuota al polizonte, el polizonte al ratón y la banda al talón.

Una monedita que me regales. O un rai para el traslado, a la tocada, al reventón, no importa donde sea, en el distrito funeral, en la barranca, en la montaña, en el canal, en el sur o en el este, no hay distancia para desfogarte, para sacudirte, para embriagarte, para olvidarte, para danzar, para eslanear al ritmo de punk, de rock, de ruido que tortura tu oído, incita tu mente y pone en movimiento tu cuerpo. Remolino de mujeres y hombres con el corazón vivo y la rebeldía sangrando, remolino de cabezas rapadas, picos, pelos de colores, vestimenta reflejo de la decadencia, gritas, cantas, lloras, ríes, exiges, convives, protestas ¡NO MAS VIOLACIONES! ¡NO MAS MALTRATO ANIMAL! ¡NO ABORTOS CLANDESTINOS! ¡NO A LAS GUERRAS! ¡BASTA DE PUTA IMPUNIDAD! Gargantas que rabian, guitarras que lloran, batacas que anuncian la guerra. La comunidad punk, los amiguitos del bosque de asfalto, los vagabundos del infinito. Amantes nocturnos, los niños malos del barrio. Unos vivos otros muertos. Guardados o cazados pero al fin la banda siguiendo los caminos trazados, librando batallas, creando estrategias, ocupando lugares. A qué nosotros, nosotras, los del sin futuro viviendo en el mundo de caos. Viviendo nuestra propia decadencia, abusos policiacos, desempleo, falta de recursos para comer, estudiar o vivir. Todavía así los políticos nos vienen a chorear con sus discursos-promesas y hasta camisetas para votar. VOTA VOTA IDIOTA COMO UNA PELOTA, mientras la guerra de baja intensidad nos enajena para al rato despertar votando como bombas del heroico ejército nacional.

A otros con el cuento... que comisión para los jóvenes, ...que juventud revolucionaria del PRI, ...que CONADE, CPJ o boy scout. Te dicen que te apoyan. Que traigas tu proyecto. "Aquí lo estudiamos" y nos lo agandallamos. Y recibir la respuesta final: "el financiamiento no

fue posible". Organismos independientes de jóvenes que se prostituyen ¡oh no! que se constituyen hasta en el partido de la banda. Cuando la banda es antipartidista, sólo utilizan el nombre para robar financiamientos que quedan en manos de funcionarios y nunca llegan a la banda.

Por esto apropiamos nuestro barrio, nuestra guarida, la casa abandonada, cualquier estación, hasta la coladera en el drenaje profundo se siente más calor, más honestidad. Donde adoptamos nuestra propia forma de vida. Nuestra resistencia. Compartiendo nuestra hambre, nuestro frío, nuestra droga hasta nuestros sueños. Luchando en colectivos u organizaciones para que unidos podamos expresar nuestra inconformidad de un sistema que nos tiene presionados, moribundos. La autogestión y la autosuficiencia a base de artesanías y talleres, tocando, cantando, actuando, tatuando, pintando o taloneando. Es nuestra principal arma. Siempre intentando librar nuestra autonomía que nos han limitado y coartado. Sin embargo desde aquí de cualquier callejón del mundo, de cualquier calle empedrada o ciudad perdida entre edificios lujosos, desde aquí en el camino trazado hacia la esperanza, aquí donde los perros ladran y los gatos maullan viendo divagar a la muerte, aquí con mis botas puestas en la tierra y la realidad en mi mente, la verdad en mi cuerpo tatuada y las cicatrices que los poderosos han hecho con las masacres, la represión, la explotación de la gente y el corazón roto por ver al niño, la niña trabajando a media noche. Hombre entregando su vida por unos cuantos pesos. Mujeres golpeadas resistiendo con uñas y dientes. Ancianos esperando su muerte.

La responsabilidad de ir liberando es responsabilidad de todas las generaciones. Transformemos nuestra rutinaria vida de conformismo e inmovilidad. Movilicémonos, actuemos aquí y ahora porque el fantasma de la guerra que nos imponen los gobiernos sigue cobrando vidas inocentes. Los gobiernos sacrificando vidas a cambio de una medalla.

Dejemos cualquier forma de sometimiento entre mujeres y hombres, animales y plantas y toda la naturaleza en general unificándonos. Hagamos nuestra la lucha de todos los pueblos construyendo una nueva sociedad. Un nuevo mundo. Sin fronteras y sin límites. Justo, libre e igualitario.

**POR MI BANDA HABLA MI REBELDIA**